
Giovani riunione Consiglio Centrale allargato al Nazionale - 30 gennaio 2014 1 
 

CONSIGLIO CENTRALE GIOVANI IMPRENDITORI EDILI 
ALLARGATO AL NAZIONALE 

 
Riunione del 30 gennaio 2014 

 
 
Convocata con:                        nota prot. OU/2698 del 20 gennaio 2014  
 
Sede riunione:                          sede ANCE 
 
Presieduta da:                          Filippo Delle Piane 
 
Presenti alla riunione:               cfr. all. 1  
 
Presenti per l’ANCE: Marco Perri, Barbara Nusca. Segretario della riunione 
Silvia Valeri. 
 
Il Presidente apre i lavori con un ringraziamento ai presenti che, malgrado le 
difficoltà del momento, dovute principalmente agli effetti della crisi economica 
sull’attività del settore, continuano a partecipare alle iniziative del Gruppo 
Giovani dell’ANCE.  
Delle Piane ribadisce, in continuità con l’attività svolta nel corso dell’anno 
precedente, l’esigenza che tutti i componenti del Gruppo contribuiscano alla 
formulazione del programma degli impegni e ai dibattiti con proposte, obiezioni, 
osservazioni. Egli ritiene infatti che il consenso sul programma di attività e la 
formazione di idee e proposte attraverso un meccanismo partecipato di 
confronto e condivisione, contribuisca a mantenere unito il movimento e 
conferisca forza maggiore alle iniziative. 
In questa ottica Delle Piane si sofferma sinteticamente sull’attività svolta nel 
corso del 2013, sulla quale in sala viene distribuito un dossier riassuntivo - 
allegato al presente resoconto -. Il Presidente sottolinea che, con la squadra di 
Presidenza, sono stati seguiti due criteri principali: la coerenza con le 
dichiarazioni programmatiche, un approccio pratico alla individuazione degli 
argomenti di riunioni e iniziative, in modo da garantire sempre un momento di 
approfondimento formativo, anche attraverso il contributo di esperti esterni, 
nell’ambito degli incontri. 
Delle Piane prosegue ricordando che la presenza dei Giovani nelle 
Commissioni referenti dell’ANCE è assicurata dalla partecipazione dei 
componenti della Presidenza i quali, oltre a fornire aggiornamenti ai Giovani nel 
corso delle riunioni, non mancano di rappresentarne le istanze, qualora 
emergano proposte o opportunità di collaborazione. Egli sottolinea inoltre che 
proseguono le attività dei gruppi di lavoro, dai quali emergono sempre utili 
approfondimenti e si consolidano proposte e iniziative. 
Francesca De Sanctis, Alberto Sterza, Roberta Vitale, Christian Vitali, illustrano 
l’attività che viene svolta nell’ambito delle Commissioni referenti ai cui lavori 
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partecipano in rappresentanza dei Giovani Ance soffermandosi sulle principali 
tematiche di dibattito attualmente in corso di approfondimento. 
Roberta Vitale illustra l’andamento dei lavori del gruppo comunicazione -  
costituito per organizzare un canale di comunicazione proprio dei Giovani Ance 
- che negli ultimi mesi, attraverso la designazione di un rappresentante per  
territorio, sta lavorando alla costruzione del portale dei Giovani Ance. Si tratta di 
un progetto piuttosto articolato, prosegue Vitale, che necessita di una forte 
collaborazione di tutti i Giovani dal territorio affinchè il portale rispecchi le finalità 
del movimento con la giusta e adeguata presentazione delle diverse iniziative,  
nazionali e locali. Chiunque volesse contribuire alla realizzazione del progetto,  
prosegue Vitale, può ovviamente manifestare il proprio interesse. Intanto, dopo 
la prima fase di individuazione della struttura del portale, si sta procedendo alla 
raccolta dei documenti da inserire. A questo proposito Vitale ribadisce la 
necessità che il territorio, a livello locale e regionale, contribuisca al reperimento 
della documentazione in modo da realizzare un portale completo 
dell’informativa di tutte le attività svolte dai Giovani dell’Ance. Vitale conclude 
sul tema annunciando l’intenzione di lanciare il portale in occasione del XV 
Convegno Nazionale. 
 
Il Presidente si sofferma sui lavori preparatori del XV Convegno Nazionale, che 
si terrà a Roma, presso la sede dell’Ance, il prossimo 16 maggio. Recependo le 
istanze emerse nel corso dei tanti incontri tra i Giovani a livello nazionale e sul 
territorio e raccogliendo gli esiti del primo anno di attività del mandato in corso, 
l’idea è quella di dedicare i lavori del convegno al mercato interno, alle opzioni 
lavorative del futuro, nella convinzione che la ripresa debba ripartire dall’Italia e 
che un sistema operativo e valido nel nostro Paese conferisca valore aggiunto a 
tutte le iniziative delle imprese italiane all’estero. 
Ovviamente, prosegue Delle Piane, questa relativa al mercato interno è una 
cornice piuttosto ampia nella quale dovranno trovare collocazione argomenti 
specifici. Il convegno si svolgerà, analogamente all’edizione 2013, nell’arco 
dell’intera giornata. Nel corso della mattina avrà luogo l’approfondimento 
tematico  con il contributo degli ospiti esterni, mentre per i lavori del pomeriggio, 
in considerazione del gradimento registrato lo scorso anno, verrà individuato un 
personaggio portatore di esperienze, testimonianze positive, grazie alle quali 
dare vita a un dibattito interno.  
Il Presidente, ribadendo l’ottica della partecipazione che informa l’attività del 
Gruppo, invita chiunque fosse interessato a partecipare ai lavori preparatori del 
convegno a manifestare la propria adesione alla segreteria, che provvederà a 
comunicare le date degli incontri a ciò dedicati.  
Prima di chiudere sul tema Delle Piane ricorda a tutti la necessità di collaborare 
alla ricerca di sponsorizzazioni per i lavori del convegno, attività per la quale 
presso la segreteria è già disponibile su richiesta apposita documentazione. 
 
Angelo Turco, in relazione al tema del convegno, sottolinea l’importanza che il 
futuro mercato interno sia inquadrato nell’ottica della sostenibilità ambientale. 
Egli propone che venga affrontato il tema del risparmio energetico in edilizia 
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ovviamente in una chiave che metta in evidenza la necessità di riqualificare il 
patrimonio e del contributo che in questo senso il settore delle costruzioni è 
pronto a dare con professionalità. 
 
Gabriele Bisio, nell’ottica della segnalazione di tematiche di potenziale interesse 
per i lavori e le iniziative del Gruppo Giovani, illustra brevemente le potenzialità 
del web marketing nel settore edilizio, argomento in corso di approfondimento e 
sperimentazione da parte dei Giovani in ambito lombardo e manifesta la 
disponibilità a riportare al Consiglio gli esiti e le prospettive di questa modalità 
commerciale, innovativa per il settore.              
 
Alfredo Letizia, raccogliendo l’invito a segnalare materie di approfondimento, 
propone di dedicare una parte di un prossimo incontro alle compravendite 
immobiliari, in particolare alla norma sul deposito prezzo presso i notai 
contenuta nella legge di stabilità 2014. 
 
Federico De Cesare informa che il prossimo 21 marzo, alle ore 15.00, presso lo 
storico Teatro Marrucino di Chieti si terrà la prima edizione del convegno dei 
Giovani di Ance Abruzzo. De Cesare, a nome di tutti i Giovani di Ance Abruzzo, 
rivolge ai colleghi l’invito ad essere presenti a questo evento molto importante 
per la vita associativa abruzzese e si riserva di far pervenire quanto prima una 
informativa dettagliata sul programma dei lavori e sul previsto successivo 
momento di intrattenimento serale. 
 
In conclusione dei lavori il Presidente annuncia che il corso di formazione 
annuale si terrà nei prossimi giorni 28, 29 e 30 marzo e sarà dedicato alla 
gestione delle difficoltà attraverso l’utilizzo del pensiero laterale ovvero come 
comportarsi in contesti inconsueti. Delle Piane anticipa che location e costi del 
corso verranno indicati in una nota che sarà inviata a breve dalla segreteria. Nel 
chiudere sul tema egli ricorda che, in relazione alla disponibilità dei posti, come 
di consueto verrà data prelazione ai componenti del Consiglio Centrale 
allargato al Nazionale e all’ordine di prenotazione. 
 
La riunione si chiude alle ore 17.00. 
 
 


